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Денис Пушилин 
наградил бойцов 1-го 
армейского корпуса
Вооруженных Сил 
Российской Федерации

Врио Главы ДНР Денис Пушилин 
3 мая посетил передовые позиции 
на Авдеевском направлении и вру-
чил бойцам награды за подвиги и 
заслуги перед Отечеством.

Один из военнослужащих удо-
стоен Золотой Звезды Героя 
ДНР, многие бойцы отмечены 
медалями «За отвагу», «За осво-
бождение Мариуполя» и знаками от-
личия «Георгиевский крест» II, III и  
IV степеней.

Денис Пушилин обратился к во-
еннослужащим с приветственным 
словом.

«Здравия желаю, товарищи во-
еннослужащие! Очень рад и очень 
горд, что есть такая возможность 
вручить вам государственные на-
грады ДНР. Для нас является не-
отъемлемой частью, как в военной 
службе, так и в гражданской, пони-
мание необходимости победы, все-
объемлющей, настоящей <…>. Не 
мне вам рассказывать, каким тру-
дом, какими усилиями отбиваются 
позиции противника. Мы обяза-
ны отстоять интересы нашей стра-
ны и передать Родину следующим 
поколениям. Выбора другого нет. 
Просто вперед, просто к победе!» – 
заявил лидер Республики.

Замкомроты рассказал журна-
листам, что в его подразделении 
служат обычные жители Донбас-
са, которые до СВО не были связа-
ны с военным делом, но, несмотря 
на это, каждый боец стремится сде-
лать все возможное, чтобы прибли-
зить победу.

«Многие очень инициативные, 
проявляют себя. Все познается в 
бою, и каждая операция разная. 
Всему сразу не научишься, но те 
азы, которые необходимы, чтобы 
сберечь личный состав и своих то-
варищей, мы им даем. Понимаю, 
что армия у нас большая и всех 
сразу не наградишь. Но наша са-
мая большая личная награда будет, 
когда мы дойдем до нашей победы, 
прогоним врага. Это будет награ-
дой нашим семьям, нашим детям, 
внукам. А все остальные награды 
найдут своих героев.

Я призываю мужчин вставать в 
наши ряды и защищать свою зем-
лю, семьи, детей», – сказал солдат.

Командир второй роты лейтенант 
Александр подчеркнул, что бойцы 
сохраняют высокий боевой дух и 
стремление к победе.

«На линии соприкосновения 
тяжело. Противник применяет  
155-мм, 120-мм калибры. Но дер-
жимся, продвигаемся. Сейчас пе-
реместились ближе к Авдеевке, 
продолжаем занимать территорию 
потихоньку. У нас боевой коман-
дир, мы равняемся на него. Ро-
дину нужно защищать», – заявил 
военнослужащий.

Денис Пушилин пообщался с 
командирами и бойцами и вру-
чил Золотую Звезду Героя ДНР 
командиру подразделения Илье 
Емельянову, а также Александру 
Борцову, Андрею Гниденко, Иго-
рю Истратию. Еще одну награду 
руководитель региона передал су-
пруге погибшего Героя – Сергея 
Крамаренко.

«Для меня очень важно ощущать 
абсолютную уверенность в том, 
что наши ребята донецкие сейчас 
неимоверными усилиями выпол-
няют подвиги для того, чтобы ос-
вободить нашу землю. Каждый 
из вас имеет за плечами реаль-
ные, не поддельные, не вымыш-
ленные, не книжные, а реальные 
подвиги», – сказал он, добавив, 
что они позволяют с открытым 
лицом стоять перед памятью 
предков, героев Великой Оте- 
чественной войны.

«Вы ведете свои подразделения, 
командуете каждый на своем уров-
не и делаете все возможное, чтобы 
продвигаться как можно быстрее. 
Увы, это война, и без потерь не 
бывает. Сегодняшнее вручение 
будет еще и с учетом вручения 
награды посмертно», – констати-
ровал Денис Пушилин.

«Для меня большая честь лич-
но пожать вам руки, лично по-
желать дойти до победы живыми 
и потом делать Республику ров-
но такой, какой мы ее себе пред-

ставляли, о которой мечтали с  
2014 года, – обратился к военно- 
служащим лидер Республики. – 
Мы уже субъект Российской Фе-
дерации – часть мечты нашей 
исполнилась, но нам нужна побе-
да. Победа безоговорочная, побе-
да, которая действительно будет 
вписана в историю Донбасса, в 
историю России на долгие века».

Он подчеркнул важность уве-

ковечения памяти погибших 
военнослужащих.

«Это целый пласт мероприятий, 
начиная от табличек на школах, 
продолжая названиями улиц, пло-
щадей и скверов, установлением 
памятников. Но, безусловно, это 
и книги, причем как художествен-
ные, так и документальные, – за- 
явил Денис Пушилин. – Это будет 
важно. Важно будет вашим детям, 
внукам, потомкам. И не только 
вашим. Это фильмы, опять же, 
как художественные, так и доку-
ментальные, которые сейчас уже 
должны появляться и будут по-
являться в больших количествах. 
Вам еще раз искренняя благодар-
ность за то, что вы делаете».

Общаясь с бойцом с позывным 
«Морпех», руководитель ДНР под-
черкнул, что главное для защит-
ников Донбасса и РФ – дойти до 
победы живыми и здоровыми.

«Людей беречь! Но все равно 
двигаться вперед, однозначно. 
Самое главное – до победы дойти 
живыми, целыми и потом строить 
Республику такую, какую мы хо-
тим», – отметил он.

Денис Пушилин также отметил, 
что награжден будет каждый и за-
бытым не останется никто.

«Я предложил инициативу, что-
бы 114-й бригаде присвоить зва-
ние «ударная», – сказал в свою 
очередь командующий 1-м ар-
мейским корпусом Донецкой 
Народной Республики генерал-
майор Сергей Примаков. – Еще 
бы в скобках: «ночная». Потому 
что ведут действия только ночью. 
Укропы говорят, что здесь воюют 
ЧВК или какие-то силы специаль-
ных операций, никто не знает, что 
здесь воюет 114-я бригада».

Денис Пушилин поддержал 
инициативу.

Награды морпехам ТОФ

Денис Пушилин пообщался с бойцами на передовой

Врио Главы ДНР Денис Пу-
шилин 29 апреля вместе с гу-
бернатором Камчатского края 
Владимиром Солодовым встре-
тились с военнослужащими бри-
гады морской пехоты войск и сил 
Тихоокеанского флота Восточно-
го военного округа и вручили го-
сударственные награды.

«Искренне поздравляю вас с за-
служенными государственными на-
градами. Для меня большая честь 
лично пожать вам руки и подчерк- 
нуть особенные моменты для всех 
нас, – обратился лидер Республики 
к военнослужащим. – Эти награды, 
безусловно, важны для вас, но еще 
больше они важны вашим детям, ва-
шим внукам – вашим потомкам. Это 
прививка и ориентир – если Роди-
не станет тяжело, они будут пони-
мать, что нужно делать, где нужно 
находиться. Мои искренние по-
здравления с государственными 
наградами!»

Владимир Солодов отметил, что 
Камчатский край гордится своими 
земляками.

«Для меня большая честь вас по-
здравить с полученными заслужен-

ными государственными наградами. 
Я хочу сказать, что вся Камчатка 
гордится вами. Вы наши герои. Вы 
достойно выполняете миссию быть 
потомками и продолжать дело на-
ших дедов, наших предков-побе-
дителей. Мы ждем всех вас домой, 

ждем с победой», – сказал губерна-
тор Камчатского края.

Звания Героя Донецкой Народной 
Республики удостоены два воен-
нослужащих. К медали «За отва-
гу», знакам отличия «Георгиевский 
крест» IV степени и «За заслуги пе-

ред Донецкой Народной Респуб- 
ликой» III степени с мечами пред-
ставлены восемь бойцов. Также 
военнослужащим были вручены го-
сударственные награды Российской 
Федерации и ведомственные награ-
ды Минобороны России.

Личный состав бригады морской пехоты Тихоокеанского флота

Звезды Героев ДНР – на передовой
  (Продолжение. Начало на стр.1)



3ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА Четверг, 4 мая 2023

Врио Главы ДНР Денис Пуши-
лин 27 апреля провел шестую 
прямую линию. 

«Добрый день, уважаемые зем-
ляки! Мы с вами договаривались, 
что нам нужны прямые линии, 
нам нужна возможность общать-
ся. Поступило более двух с поло-
виной тысяч вопросов. Вопросы в 
том числе от жителей других реги-
онов России, также наших граждан, 
которые проживают на времен-
но оккупированных территориях 
Республики.

Для всех нас самым острым во-
просом остается водоснабжение, 
состояние дорог, а также порядок 
проставления штампов в паспортах 
РФ и соцвыплаты. Но самое глав-
ное – когда будет освобождена вся 
территория Республики», – обра-
тился Денис Пушилин к жителям 
ДНР

Прежде чем перейти к вопросам, 
Денис Пушилин рассказал о визи-
те в Республику Беларусь и встрече 
с президентом Александром Лука-
шенко. Александр Григорьевич дал 
поручения Правительству прора-
ботать вопрос детально по точкам 
взаимодействия между ДНР и Рес- 
публикой Беларусь.

Также руководитель региона рас-
сказал о возможности выступить 
на площадке платформы «Знание» 
и отметил заинтересованность мо-
лодежи ДНР в государственных 
делах.

Ситуация с 
водоснабжением

Вопрос с водоснабжением горо-
дов нашей Республики напрямую 
зависит от хода СВО, полноценно 
Республика будет обеспечена во-
дой после освобождения всего ка-
нала Северский Донец – Донбасс. 
Соответственно, и Славянска, и ча-
сти Харьковской области. Военно- 
служащие делают все возможное 
и невозможное, чтобы этот вопрос 
ускорить.

Благодаря строительству водово-
да от реки Дон, по предваритель-

ным расчетам, в июне можно будет 
перейти изначально на подачу воды 
через день и в конце июня – нача-
ле июля (даты ориентировочные)  
перейти на подачу воды ежедневно.

Использование 
шахтных вод в 
котельных

К вопросу использования шахт-
ных вод не все так просто – очень 
много примесей, солей тяжелых 
металлов, что губительно для во-
допроводных сетей. Шахтную 
воду даже с учетом дорогостоящей 
очистки довести до состояния тех-
нической воды невозможно. 

Оплата услуг 
водоснабжения

Для абонентов, которым постав-
лялась вода из канала Северский 
Донец – Донбасс, продолжает дей-
ствовать мораторий на оплату 
воды. Более того, продолжает дей-
ствовать уже на основании поста-
новления Правительства РФ. 

Помощь в оформлении 
паспортов РФ для 
маломобильных 
граждан

Процедура оформления паспор-
та маломобильным гражданам уже 
отработана. Родственник или лю-
бое доверенное лицо – сосед, волон-
тер – может обратиться в ГУМВД. 
Для этого нужно подать заявле-
ние в ближайшее по месту вызова 
подразделение по вопросам мигра-
ции УМВД по ДНР, даже не обяза-
тельно по месту регистрации. Это 
может быть место фактического 
проживания.

К заявлению [в МВД ДНР] нужно 
приложить документы, подтвержда-
ющие невозможность передвигать-
ся. Это могут быть медсправки или 
заключение ВКК, также необходи-
мо указать номер телефона предста-
вителя малоподвижного человека. 
Сотрудники подразделения выпол-
няют все необходимые операции 
на месте. Когда паспорт готов, они 
привозят документ на дом.

Регистрация граждан по 
месту жительства

Штампы о регистрации можно по-
ставить в любом подразделении по 
вопросам миграции УМВД по ДНР, 
кроме дополнительных пунктов в 
МФЦ и «Почты Донбасса».

Чтобы снизить очереди и упро-
стить процедуру, сейчас волонтеры 
«Молодой Гвардии Единой Рос-
сии», члены Общественного Дви-
жения «Донецкая Республика» в 
отделениях по вопросам миграции 
помогают получить талоны, а так-
же проводят консультации.

Свободная 
экономическая зона

В первом чтении принят зако-
нопроект о свободной экономи-
ческой зоне для наших четырех 
новых субъектов. Проведена ко-
лоссальная работа по разработке 
данного законопроекта. За основу 
брался крымский вариант, но ситу-
ация в Республике очень серьезно 
отличается.

Меры поддержки 
военнослужащих, 
льготный стаж

Сейчас этот вопрос в зоне ответ-
ственности Минобороны, и для этого 
созданы инструменты, на федераль-
ном уровне в том числе. Фонд, о ко-
тором Президент РФ заявил еще в 
Послании к Федеральному Собра-
нию, заработал. Сейчас создаются 
все необходимые инструментарии в 
Республике.

Выпускные классы и 
приемная кампания

Большой проблемой является 
наше дистанционное обучение. Оно 
вынужденное из-за обстрелов. В  
2023 году девятиклассники полу-
чат аттестат по результатам проме-
жуточной аттестации. Выпускники 
11-х классов смогут в этом учебном 
году получить аттестат по результа-
там промежуточной аттестации либо 
по результатам ЕГЭ, сдавать кото-
рый они смогут по желанию. Сейчас 
обязательной процедуры в этом нет.

В связи с переходом вузоммв в 
ведение федеральных органов ис-
полнительной власти приемная кам-
пания 2023 года будет отличаться 
от прошлого года. Абитуриенты при 
приеме в вузы ДНР вправе сдавать 
вступительные испытания или ис-
пользовать результаты ЕГЭ. При 
этом вступительные экзамены мо-
гут проводиться как в очном форма-
те, так и в дистанционном.

О выдвижении на пост 
Главы ДНР

Да, решение такое я принял. Это 
моя ответственность, причем даже не 
с 2018, а с 2014 года.

Я стоял у истоков создания Рес- 
публики, поэтому за все процессы, 
которые происходят, чувствую свою 
внутреннюю ответственность. Конеч-
но же, мы ставили много целей. Одна 
из основных – стать субъектом, ча-
стью нашей большой Родины. Мы 
этого добились, но это не все из тех 
задач, которые мы намечали и я лич-
но. Поэтому да, буду [принимать уча-
стие в выборах на пост Главы ДНР].

Верхнеторецкое – поселок к 
северу от Донецка – ежедневно 
подвергается обстрелам со сто-
роны вооруженных формиро-
ваний Украины. Здесь живут  
212 человек. Магазинов здесь 
нет, а за продуктами надо выез-
жать, поэтому помощь пришлась 
очень кстати.

Сотрудники Штаба по работе с 
прифронтовыми территориями при 
Общественном Движении «Донец-
кая Республика» привезли свежий 
хлеб, крупы, макароны, консервы и 
другие необходимые вещи.

«Помощь собрали общими уси-
лиями Москвы и Донецка. За 
поддержку благодарим президен-
та НКО «ИНТЕГРАЦИЯ ВОЗ-
МОЖНОСТЕЙ» Ингу Яппарову и  
ГБУ города Москвы «МОСВО-
ЛОНТЕР», которые организова-
ли доставку гуманитарного груза 
на территорию Донецкой Народ-
ной Республики», – заявила участ-
ник Предварительного голосования 
Единой России Марина Каплянок.

Она добавила, что гумпомощь 
в поселок помогли доставить во-
лонтеры Единой России, работ-
ники ОД «ДР», Министерства 

молодежной политики ДНР, а так-
же участники Предварительного 
голосования Единой России Ки-
рилл Сытько и Наталья Кулик.

Прямая линия

Помощь прифронтовому поселку

Активисты ОД «ДР» оказали помощь нуждающимся

Прямая линия с Денисом Пушилиным



Врио Главы ДНР Денис Пу-
шилин 1 мая наградил порядка  
100 военнослужащих оперативно-
боевого тактического формирова-
ния «Каскад» за личное мужество 
и героизм, проявленные в боях по 
защите Республики.

По словам врио Главы ДНР, под-
виги ОБТФ «Каскад» при освобож-
дении Мариуполя навсегда вписаны 
в русскую историю.

«Для меня большая честь сегод-
ня вручить награды Донецкой На-
родной Республики. Те подвиги, те 
поступки, которые совершаются в 
рамках освобождения наших на-
селенных пунктов бойцами ОБТФ 
«Каскад», заслуживают уважения.

За вашими плечами череда осво-
божденных населенных пунктов 
Донецкой Народной Республики, 
особое место занимает, конечно 
же, Мариуполь, и мы продолжаем 
вручать награды именно за осво-
бождение Мариуполя. Это то, что 
навсегда вписано в нашу славную 
русскую историю нашего русско-
го Донбасса.

Уважаемые друзья, наша задача – 
освободить Донецкую Народную 
Республику, наша задача – защи-
тить интересы России. Никому в 
мире не нужна сильная, суверен-
ная Россия – она нужна нам. Наша 
задача еще и передать нашу Роди-
ну потомкам – ровно так, как пред-
ки передали Родину в свое время 
нам», – отметил Денис Пушилин.

«Мы обязаны победить. Пото-
му что только победители пишут 
историю, – заявил лидер Респуб- 
лики. – Мы не можем допустить, 
чтобы смерть наших боевых това-
рищей была напрасной. Поэтому 
будем двигаться только к победе, 
по-другому быть не может.

Я еще раз хочу искренне вас по-
благодарить от лица жителей До-
нецкой Народной Республики за то, 
что вы делаете, и убедительно на-
стаиваю дойти всем до победы жи-
выми, целыми и невредимыми. Вы 
нужны Донецкой Народной Респуб- 
лике, вы нужны России».

Указом Президента Российской 
Федерации военнослужащие ОБТФ 
«Каскад» были представлены к вы-
соким наградам Российской Феде-
рации: ордену Мужества, медали 
«За отвагу», медали Суворова. Так-
же глава региона наградил бойцов 
знаком отличия Донецкой Народ-
ной Республики «Георгиевский 
крест» IV степени и медалью «За 
освобождение Мариуполя».

«Однозначно, бойцы ОБТФ «Ка-
скад» достойны этих боевых на-
град. Личный состав – и рядовые, и 
офицеры – отличается высокой мо-
тивацией и стойкостью в бою. В ос-
новном это ветераны – некоторые 
воюют еще с 2014 года. Сам «Ка-
скад» создан, если не ошибаюсь, в 
2017 году, и туда вошли различные 
спецподразделения МВД ДНР. У 

нас есть собственные танки, другая 
бронетехника, артиллерия, что по-
зволяет очень быстро наладить вза-
имодействие и приспосабливаться 
к быстро меняющейся тактической 
ситуации на поле боя», – отметил 
лейтенант МВД.

Он добавил, что главное в ОБТФ 
«Каскад» – высокая тактическая 
эффективность и внимательное от-
ношение к личному составу.

«Результативность подразделения 
заключается в том, что руководство 
происходит непосредственно из пе-
реднего края. Когда мы штурмова-
ли Мариуполь, руководитель МВД 
находился вместе со штурмовыми 
группами. И это не вызывало удив-
ления у бойцов. Он сам неоднократ-
но эвакуировал раненых, буквально 
выносил на руках… Поэтому ему 
люди верят, за ним люди идут», – 
говорит боец «Каскада».

По словам Дмитрия, врага недо- 
оценивать нельзя.

«Противник подготовленный, у 
них есть мотивация. На протяже-
нии девяти лет украинская про-

паганда демонизировала Россию. 
Но опять же, если говорить о под-
разделениях ВСУ – то им война не 
нужна. А вот тот же «Айдар» или 
«Азов» хорошо экипированы, во- 
оружены и в плен их взять, скажем 
так, очень тяжело… Любого про-
тивника нужно уважать, тем более 

такого, который готовился к вой-
не девять лет», – уверен Дмитрий.

Что касается боевой эффективно-
сти, то бойцы оснащены всем не-
обходимым для ведения боевых 
действий. Кроме бронетехники в 
составе «Каскада» имеются подраз-
деления разведчиков, снайперов, 
воздушной беспилотной корректи-
ровки, группы огневого прикрытия 
с тяжелым пехотным вооружением, 
включающим в себя крупнокали-
берные пулеметы, станковые про-
тивотанковые и автоматические 
гранатометы. Личное оружие бой-
цов в большинстве своем оснаще-
но оптическими, коллиматорными 
и тепловизионными прицелами для 
повышения эффективности при-
цельной стрельбы.

«Всем обеспечены, но в условиях 
войны, как известно, нет такого по-
нятия, как «хватает», – всегда чем 
больше, тем лучше», – взвешенно 
отвечает на вопрос Дмитрий.

Он добавил, что командиры 
ОБТФ «Каскад» не отдают невы-
полнимых приказов, поскольку 
сами выполняют боевые задачи 
вместе с подчиненными. Атмос-
феру же в подразделении можно 
охарактеризовать в двух словах: 
«боевое братство». В этом и за-
ключается высокая эффективность 
«каскадеров».
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Действующий военнослужа-
щий ОБТФ «Каскад» лейте-
нант МВД Дмитрий Дикий 
рассказал об особенностях 
службы и боевой работы в этом 
подразделении.

События

Награды – «Каскаду»

Денис Пушилин вручил знаки отличия бойцам ОБТФ «Каскад»

Обедненный уран 

В последнее время в украинских 
и западных средствах массовой 
информации активно продвига-
ется тема поставок киевскому 
режиму бронебойных снарядов 
с обедненным ураном. Познако-
мим наших читателей, насколько 
это опасно для здоровья людей и 
экологической ситуации в целом.

По сообщению РИА Новости, 
Британия готова передать снаряды 
с обедненным ураном для танков, 
поставляемых на Украину.

«Наряду с предоставлением роты 
танков Challenger 2 Украине мы бу-
дем поставлять боеприпасы, в том 
числе бронебойные снаряды, кото-
рые содержат обедненный уран», – 

заявила замглавы Минобороны 
Британии Аннабель Голди.

Впервые снаряды с обедненным 
ураном создали в Третьем рей-
хе. Там подобным образом реши-
ли компенсировать недостаток 
вольфрама, который использовал-
ся для производства бронебойных 
снарядов.

Армия США начала произво-
дить бронебойные снаряды с обед- 
ненным ураном в 1970-х годах. 
Американцы также добавили этот 
радиоактивный элемент в компо-
зитную броню танков «Абрамс» и к 
боеприпасам для штурмовиков ВВС 
США А-10С «Тандерболт II», из-
вестным как «убийцы танков».

Боеприпасы с сердечниками из 
обедненного урана стоят на воору-
жении многих стран: США, Вели-
кобритании, Германии, Франции, 
Израиля. Минобороны РФ также 
имеет на складах снаряды с обед- 
ненным ураном, но они не ис-

пользуются в боевых действиях. 
В российской армии традиционно 
применяют бронебойные подкали-
берные боеприпасы (БОПС) из ме-
таллокерамики на основе карбида 
вольфрама. Такие БОПСы имеют 
более высокое бронепробитие, но 
стоят дороже урановых.

При пробитии брони урановый 
сердечник превращается в пыль, 
которая мгновенно вспыхивает на 
воздухе – этот эффект называется 
пирогенностью.

Микрочастицы урана будут осе-
дать на земле или растворяться в 
воде. Также для человека этот радио- 
активный элемент опасен тем, что 
при попадании в организм он по-
ражает фактически все внутренние 
органы. Уран хорошо всасывается 
в желудке, а при вдыхании в легкие 
попадет до 50% вещества.

Период полураспада урана- 
238 составляет 4,5 млрд лет, а это 
значит, что пострадают и последу-

ющие поколения. При этом в зоне 
вероятного радиоактивного зараже-
ния окажется не только Украина, но 
и вся Европа.

Например, в Югославии уже бо-
лее 10 тыс. человек, подвергшихся 
воздействию урановой пыли, умер-
ли от рака. А еще примерно 30 тыс. 
страдают тяжелыми онкологиче-
скими болезнями. А в Ираке после 
американской военной операции с 
применением танковых снарядов с 
обедненным ураном от онкологии 
умерли более 400 тыс. человек.

Что самое неоднозначное – танки 
«Челленджер-2» попросту не имеют 
в своем боекомплекте бронебойных 
снарядов, кроме тех, что с урановы-
ми сердечниками! Для экспорта в 
Оман этих танков были разработа-
ны боеприпасы с вольфрамом, но их 
производство очень затратно. Так 
что на Украину будут поставлены 
либо «беззубые» танки, либо с ра-
диоактивными снарядами.

Танк Challenger 2 (Челленджер-2) с обедненным ураном

Дмитрий Дикий
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Актуально

Владимир Путин открыл трамвайное движение в Мариуполе
Президент РФ Владимир Пу-

тин 2 мая в режиме видеокон-
ференции принял участие в 
запуске трамвайного движе-
ния в Мариуполе. В режиме 
ВКС в событии поучаствовали 
зампред Правительства России 
Марат Хуснуллин и губерна-
тор Санкт-Петербурга Алек-
сандр Беглов. На месте события 
присутствовали врио Главы 
ДНР Денис Пушилин, вице-гу-
бернатор Санкт-Петербурга 
Валерий Пикалев, глава адми-
нистрации города Мариуполя 
Олег Моргун, ветераны Вели-
кой Отечественной войны, жи-
тели блокадного Ленинграда, 
ветеран из Сартаны, работ-
ники мариупольского трам-
вайного депо, специалисты из 
Санкт-Петербурга.

Поздравив мариупольцев и жи-
телей ДНР с запуском трамвай-
ного движения, Президент России 
отметил, что это первый этап в 
развитии транспортной инфра-
структуры города.

«Сегодня в Мариуполе возоб-
новляется трамвайное движение. 

Это значимое событие для города, 
для жителей. Напомню, что пер-
вая трамвайная линия открылась 
здесь почти что ровно 90 лет назад,  
1 мая 1933 года, и на протяжении 
многих лет этот вид транспорта 
пользовался большой популяр-
ностью. В марте текущего года в 
ходе поездки в Мариуполь мы го-
ворили с коллегами об основных 
городских проблемах, в том чис-
ле о возобновлении трамвайного 
движения.

Сегодня вводится в строй более 
десяти километров пути. Конеч-
но, это только малая толика. Но 
это только начало. Впоследствии 
будем развивать транспортную 
инфраструктуру города, в том 
числе увеличивать число маршру-
тов, обновлять давно устаревший 
парк общественного транспорта 
– в целом создавать современную 
систему пассажирских перевозок.

Все это только часть масштаб-
ной работы, как я уже сказал, ко-
торая, несмотря на все сложности, 
уже сейчас активно ведется и в 

Запорожской, и в Херсонской об-
ластях, в Донбассе: здесь строятся 
и ремонтируются дороги, жилье, 
объекты образования, здравоохра-
нения и энергетики, налаживается 
промышленное, сельскохозяй-

ственное производство. Будем, 
конечно, и дальше последователь-
но и системно решать все эти во-
просы, добиваться, чтобы жизнь 
в городах и поселках этих реги-
онов возвращалась в нормальное 
русло», – подчеркнул Владимир 
Путин.

Он отметил, что проект по ре-
монту трамвайных путей в 
Мариуполе реализуется благо-
даря содействию Правительства 
Санкт-Петербурга, и поблагода-
рил российские регионы, кото-
рые оказывают поддержку новым 
субъектам РФ.

Поддержка 
города на Неве

«С первых дней мы присту-
пили к этим работам: 1 июня  
2022 года мы подписали соглаше-
ние между городом Мариуполем 
и Санкт-Петербургом о побратим-
ских связях и сразу же приступили 
к работе, как Вы и говорили, – 
сказал Александр Беглов. – Сразу 
н а р а с т и л и  г р у п п и р о в к у  –  

1,5 тысячи строителей, 130 еди-
ниц техники. Администрация 
города Мариуполя дала нам воз-
можность сделать базу для наших 
строителей, приступили сразу к 
разборке завалов и восстанов-

лению именно пассажирского 
движения, о чем Вы говорили. 
Передали Мариуполю за это вре-
мя 100 автобусов, и движение 
пошло. Потом нарастили группи-

ровку до 2,5 тысячи за счет мест-
ных жителей, мариупольцев, и 
работа пошла слаженно».

Мастер-план 
восстановления 

Губернатор доложил, что был 
разработан мастер-план по восста-
новлению Мариуполя и утвержде-
на дорожная карта Правительством 
РФ, Правительством ДНР и адми-
нистрацией Мариуполя.

«Одна из таких важных задач, ко-
торую Вы поставили для нашего го-
рода, пережившего блокаду, – это 
восстановление мариупольского 
трамвая. Хочу Вам доложить, что 
Ваше поручение выполнено, пе-
тербуржцы сделали все возможное, 
чтобы восстановить трамвайное 
движение к 90-летию мариуполь-
ского трамвая. Владимир Вла-
димирович, хотел особые слова 
благодарности сказать Правитель-
ству РФ, Денису Владимировичу 
Пушилину, администрации Мари-
уполя за поддержку наших стро-
ителей – мы работаем слаженно, 
дружно. […] Всегда приходим друг 
другу на помощь», – заявил Алек-
сандр Беглов.

Воспоминания из 
блокадного Ленинграда

«У нас остановились в блока-
ду трамваи. Я ходил мимо одного 
трамвая, этот трамвай потом описал 

глава Ленинградского трамвайно-
троллейбусного управления [Ми-
хаил Хрисанфович] Сорока. Потом 
в конце концов этот трамвай «ожи-
вили», и он стал двигаться», – по-
делился воспоминаниями ветеран 
Санкт-Петербургского предприя-
тия горэлектротранспорта Вален-
тин Кузьминский.

«Мы буквально с Денисом Вла-
димировичем [Пушилиным] 24-го 
числа, 25-го работали вместе в Ма-
риуполе, еще раз прошлись по всем 
планам», – отметил зампред Прави-
тельства РФ.

Приветственное слово 
Дениса Пушилина

В свою очередь Денис Пушилин 
поблагодарил руководство Санкт-
Петербурга за оказанную помощь в 
восстановлении города.

«Уважаемый Владимир Влади-
мирович! Дорогие ветераны! С 
Вашего позволения, Владимир Вла-
димирович, я начну со знакового и 
очень символичного мероприятия, 
потому что, как только появилась 
возможность попасть в Мариуполь, 
мы увидели масштабность разруше-
ний, и как раз перед глазами стоит 
на рельсах поврежденный снаря-
дами трамвай. И в этом, наверное, 
был весь облик израненного города. 
Не прошло и года, и мы видим уже 
совершенно другой Мариуполь. Это 
можно было оценить только в дина-
мике», – заявил Пушилин.

Он отметил, что запуск трамвай-
ного движения является симво- 
личным.

«Большая благодарность Санкт-
Петербургу в целом за то чуткое 
отношение, с каким проходят вос-
становительные работы», – отме-
тил руководитель региона.

Денис Пушилин доложил Прези-
денту РФ, что восстановление ДНР 
идет, несмотря ни на что.

«Владимир Владимирович, хоте-
лось бы от жителей ДНР Вам вы-
разить особую признательность за 
решения, возрождающие Донбасс. 
Для нас это очень важно, и мы чув-
ствуем ту заботу и внимание со сто-
роны всей нашей большой страны. 
Поэтому со всем справимся, толь-
ко вперед, только к победе и со-
вместными усилиями. Я не вижу, 
что бы нас могло остановить. Спа-
сибо Вам большое», – сказал Денис 
Пушилин.

Первый трамвай в освобожденном Мариуполе 

Общественный транспорт – во благо людей

Первые пассажиры первого трамвая



И т о г и  Р е с п у б л и к а н с к о -
го конкурса «Педагог года 
Донецкой Народной Республи-
ки» были подведены 3 мая в  
пгт Володарское. Организато-
ров и участников мероприятия 
по видео-конференц-связи при-
ветствовал врио Главы ДНР Де-
нис Пушилин.

В мероприятии приняли участие 
Председатель Народного Совета 
ДНР Владимир Бидёвка, министр 
образования и науки ДНР Ольга 
Колударова, победители и призеры 
конкурса, представители органов 
государственной власти, педагоги.

Конкурс проходил в десяти номи-
нациях. Участники на протяжении 
трех недель представляли образо-
вательные программы, проводили 
мастер-классы, решали сложные 
профессиональные задачи, обсуж-

дали актуальные направления раз-
вития образования РФ.

Денис Пушилин напомнил, что 
2023 год Указом Президента РФ 
Владимира Путина стал Годом пе-
дагога и наставника в знак высочай-
шей общественной значимости этой 
профессии.

«Роль учителя в личностном раз-
витии и становлении общих компе-
тенций подрастающего поколения 
невозможно переоценить. Учи-
тель – это связующее звено между 
поколениями, пример для подра-
жания детей и молодежи. В Рос-
сийской Федерации на протяжении 
многих лет проводятся конкурсы 
профессионального мастерства пе-
дагогов. В этом году к ним присое-
динился и наш регион.

«Педагог года Донецкой Народ-
ной Республики» – первый в исто-
рии нашей Республики конкурс 

профессионального мастерства. В 
стартовом школьном этапе состя-
заний приняли участие свыше двух 
тысяч педагогов, а в завершаю-
щем – 207 педагогов из разных го-
родов и районов ДНР.

Очень важно, что в конкурс во-
влечены как молодые педагоги, так 
и обладающие большим опытом. 
Можно с уверенностью сказать, что 
это мероприятие стало площадкой 
для продуктивного обмена опытом, 
популяризации инновационной пе-
дагогической практики, обсужде-
ния векторов дальнейшего развития 
системы образования», – сказал Де-
нис Пушилин.

Руководитель региона поздравил 
победителей, которые продемон-
стрировали высокий профессиона-
лизм, и поблагодарил российские 
регионы за всестороннюю помощь 
Республике.

«Мы бесконечно благодар-
ны нашим российским друзьям, 
регионам-шефам за помощь в вос-
становлении детских садов, школ, 
колледжей, за обеспечение совре-
менным оборудованием, учеб-
никами, научно-методической и 
художественной литературой, за 
возможность для наших детей зна-
комиться с достопримечательностя-
ми огромной страны.

Сегодня наши ребята и педаго-
ги достойно представляют Респуб- 
лику на всероссийском уровне, что 
подтверждает высокое качество си-
стемы образования Донецкой На-
родной Республики. Впереди у нас 

с вами много задач, которые, я уве-
рен, совместными усилиями бу-
дут выполнены», – отметил Денис 
Пушилин.

Также участников мероприятия 
поздравил Владимир Бидёвка.

«Вы передаете нашим детям, уче-
никам не только знания, не только 
свой бесценный опыт, но и закла-
дываете в них основы морали, осно-
вы мировоззрения, основы доброты 
и порядочности», – заявил Предсе-
датель НС ДНР.

Он отметил, что именно педагоги 
закладывают основы, которые явля-
ются фундаментом ДНР и России.

Победителями в номинациях 
стали:

«Директор года» – директор 
МБОУ «Лицей № 2 «Престиж» го-
рода Макеевки» Юлия Юрьева;

«Классный руководитель 
года»  –  учитель английско -
го языка МБОУ «Средняя школа  
№ 108 имени 1-й гвардейской ар-
мии города Макеевки» Карина 
Слободян;

«Логопед года» – Татьяна Васи-
льевна Косова, учитель-логопед 
МБДОУ «Ясли-сад комбинирован-
ного типа № 27 города Макеевки»;

«Педагог общего образования» – 
учитель истории и обществознания 
МБОУ «Волновахская школа № 5» 
администрации Волновахского рай-
она Виолетта Саватеева;

«Педагогический дебют» – учи-
тель русского языка и литературы 
МБОУ «Школа № 112 города До-
нецка» Алина Менякина;

«Воспитатель года» – воспита-
тель МБДОУ «Ясли-сад комби-
нированного типа № 165 города 
Донецка» Юлия Марченко;

«Педагог-психолог года» – пе-
дагог-психолог МБОУ города Гор-
ловки «Лицей № 14 «Лидер» Вита 
Павлова;

«Педагог дополнительного об-
разования» – педагог дополни-
тельного образования МБОДО 
«Дворец детского и юношеского 
творчества «Юность» города Торе-
за Эльмира Габдрахманова;

«Дефектолог года» – учитель 
начальных классов ГБОУ «Донец-
кая специальная школа-интернат  
№ 19» Екатерина Добрянская;

«Мастер года» – мастер произ-
водственного обучения ГБПОУ 
«Донецкий транспортно-техно-
логический колледж» Оксана 
Половец.

Приз зрительских симпатий полу-
чила воспитатель яслей-сада ком-
бинированного типа № 165 города 
Донецка Юлия Марченко.

Министр образования и науки 
ДНР отметила заслуги участников 
конкурса.

«Вы таланты, вы растите талант-
ливую молодежь, и очень важно, 
чтобы учитель гордился своими 
учениками», – подчеркнула Ольга 
Колударова.

Всем победителям и призерам 
Республиканского конкурса были 
вручены денежные сертификаты 
от Дениса Пушилина и ценные 
подарки.
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Подведены итоги конкурса педагогов

 

График приема
в общественных приемных

с 05.05 по 12.05.2023
Володарский р-н, 

пгт Володарское
10.05 Депутат НС ДНР Лепа Р. Н. 10:00-11:00

Волновахский р-н, 

г. Волноваха
10.05 Глава администрации Зинченко К. А. 10:00-12:00

Волновахский р-н,

с. Хлебодаровка
05.05 Глава администрации Матузенко Л.  И. 10:00-12:00

Горловка, Центрально-

Городской район

10.05 Глава администрации Ставицкая А. А. 13:00-14:00
12.05 Глава администрации г. Горловки Приходько И. С. 10:00-11:00

Горловка, 

Калининский р-н
05.05 Глава администрации Матенчук Е. В. 09:00-10:00

Горловка, 

Никитовский р-н
12.05 Глава администрации Джеломанова И. М. 08:30-09:30

Дебальцево, 

г. Светлодарск
12.05 И. о. министра культуры Желтяков М. В. 10:00-13:00

Донецк, Буденновский р-н 10.05 Депутат НС ДНР Костенко И. А.  09:00-11:00

Донецк, Ленинский р-н 10.05
Выездной прем депутата НС ДНР Лепы Р. Н. по округу: 

пгт Еленовка, пгт Александровка 
12:00-13:00

Глава администрации Темникова Т. В. 13:00-15:00

Донецк, Кировский р-н
05.05 Глава администрации Будрин Ю. А.

10:00-12:00
12.05 Глава администрации Будрин Ю. А.

Донецк, Петровский р-н
05.05 Глава администрации Бегуненко Н. И. 

10:00-12:00
12.05 Глава администрации Бегуненко Н. И.

Донецк, Пролетарский р-н 10.05 Депутат НС ДНР Онопко О. В. 10:00-11:00
Енакиево 10.05 Депутат НС ДНР Шимановский П. В.  09:00-11:00

Ждановка
05.05 Глава администрации Литвинов С. Н.

10:00-13:00
12.05 Глава администрации Литвинов С. Н.

Зугрэс
05.05 Глава администрации Гладких Р. А.

10:00-13:00
12.05 Глава администрации Гладких Р. А.

Иловайск 10.05 Глава администрации Дудников Р. Г. 10:00-13:00
Кировское 10.05 И. о. министра доходов и сборов ДНР Калус К. Е. 10:00-13:00
Макеевка, Горняцкий р-н 10.05 Глава администрации Москвита О. Н. 10:00-12:00
Макеевка, Кировский р-н 10.05 Депутат НС ДНР Сигидина О. В. 10:00-13:00
Макеевка, Центрально-

Городской р-н

05.05 Глава администрации Меша В. Г. 
10:00-12:00

12.05 Глава администрации Меша В. Г.
Новоазовский р-н, 

г. Новоазовск

05.05 Глава администрации Овчаров В. А. 
10:00-13:00

12.05 Глава администрации Овчаров В. А.

Першотравневый район, 

пгт Мангуш

05.05 Глава администрации Трима Б. В. 10:00-12:00
10.05 Депутат НС ДНР Матрус И. В. 09:00-10:30
12.05 Глава администрации Трима Б. В. 10:00-12:00

Снежное
05.05 Глава администрации Скворцов А. Н.

10:00-13:00
12.05 Глава администрации Скворцов А. Н.

Тельмановский р-н, 

пгт Тельманово

05.05 Глава администрации Великодная Н. А.
11:00-12:00

12.05 Глава администрации Великодная Н. А.

Торез
05.05 Глава администрации Лысенко Д. С. 

10:00-12:00
12.05 Глава администрации Лысенко Д. С. 

Харцызск 12.05 Глава администрации Жукова В. В. 11:00-13:00

Шахтерск
05.05 Глава администрации Шатов А. В. 

10:30-12:30
12.05 Глава администрации Шатов А. В.

Ясиноватая 10.05 Глава администрации Шевченко Д. С. 10:00-13:00

В ОП Шахтерска обратилась 
Ольга Антоновна, проживающая 
в селе Кумшацкое Шахтерского 
муниципального округа, с прось-
бой оказать помощь своему тя-
желобольному супругу, который 
нуждается в средствах личной 
гигиены. Секретарь местного 
отделения ОД «ДР» Александр 
Шатов оказал данную помощь, 
которую передали активисты. 
Ольга Антоновна поблагодари-
ла неравнодушных за внимание 
и оказанную поддержку.

В ОП Иловайска продолжа-
ют обращаться люди, оказав-
шиеся в сложной жизненной 
ситуации. Благодаря взаимодей-
ствию руководителя приемной с 
Благотворительным фондом Заха-
ра Прилепина была предоставле-
на помощь в виде средств личной 
гигиены жителям города, которые 
из-за продолжительных болезней 
лишены возможности передвигать-
ся самостоятельно и нуждаются в 
постоянном уходе и помощи.

В Общественную приемную То-
реза обратилась Ольга Викто-
ровна с жалобой на отсутствие 
освещения по улице Ленской. Об-
ращение было направлено в ад-
министрацию города Тореза. В 
течение трех дней от жителей ули-
цы стало известно, что освещение 
восстановлено.

В Общественную приемную 
Светлодарска во время приема 
главы местной администрации 
М. С. Козловского обратилась  

и. о. директора Центра социаль-
ной реабилитации смешанного 
типа инвалидов и детей-инвалидов  
г. Дебальцево Екатерина Робер-
товна с просьбой оказать помощь 
в установке окон в помещении ре-
абилитационного центра силами 
МУП «Светлодарец». Вопрос был 
решен положительно.

Пенсионер из Кировского райо-
на Макеевки Василий Яковлевич 
обратился в ОП по вопросу благо-
устройства придомовой террито-
рии и уборки веток после обрезки 
деревьев. Благодаря взаимодей-
ствию Общественной приемной, 
администрации Кировского райо-
на города Макеевки и МУП АГМ 

«Коммунальник-15» работы по 
уборке придомовой территории 
выполнены в полном объеме. В те-
лефонном режиме пенсионер по-
благодарил за оказанную помощь.

В ОП города Ждановка обрати-
лась Галина Викторовна об оказа-
нии помощи в переводе паспорта 
гражданина Украины на русский 
язык. Заявительнице была предо-
ставлена в этом помощь для полу-
чения гражданства РФ.

Всего за период с 26 апреля по  
3 мая в Общественные прием-
ные от жителей Республики 
потупило 538 вопросов. Из них –  
531 – устный, 6 – письменных, че-
рез сайт обратился один человек.

Такая необходимая помощь

Помогли лежачим больным

«Директор года» – Юлия Юрьева, лицей №2 г. Макеевки
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Новости

Серия обсуждений в формате 
круглого стола по инициативе 
Донецкого регионального отде-
ления партии «Единая Россия» 
началась 28 апреля с меропри-
ятия, посвященного социально-
психологической реабилитации 
жителей Донбасса. Представите-
ли органов власти, учреждений 
социальной сферы, волонтеры и 
общественные деятели прорабо-
тали вопросы совершенствования 
системы оказания психологиче-
ской помощи населению.

Трудно переоценить то, насколько 
сильно квалифицированная помощь 
необходима нашим детям, женам 
военнослужащих, демобилизован-
ным студентам, участникам боевых 
действий, вынужденным переселен-
цам и всем людям, получившим за 
последние годы тяжелый опыт жиз-
ни под обстрелами.

«Уже девять лет мы живем в ус-
ловиях колоссального стресса. По-
стоянная угроза жизни, боязнь за 
родных и близких, обстрелы и раз-
рушения – все это ежедневно со-
провождает жителей Республики. 
Еще большую эмоциональную 
нагрузку испытывают военно- 
служащие. То, с чем им приходит-
ся сталкиваться на войне, может на-
нести серьезную психологическую 
травму, справиться с которой в оди-
ночку бывает очень и очень сложно. 

Поэтому сегодня психологическое 
благополучие жителей Донбас-
са – это важная государственная 
задача», – отметила зампред Прави-
тельства ДНР Лариса Толстыкина.

Она добавила, что в ДНР рабо-
та по психологической поддержке 
населения ведется не первый год. 

В ней задействованы министер-
ства, отвечающие за социальную 
политику, общественные органи-
зации и волонтерское движение. 
Однако в современных услови-
ях возникла острая необходимость 
формирования единой системы, 
где путем межведомственного 

взаимодействия оказание психо-
логической помощи жителям Рес- 
публики станет упорядоченным и 
комплексным.

Это и было основной темой для 
обсуждения на круглом столе, 
участниками которого стали спе-
циалисты-практики, люди, которые 
имеют прямое отношение к сфере 
социально-психологической реаби-
литации. Они озвучили много идей 
и предложений по улучшению этого 
направления. Очень важно, что все 
эти рекомендации имеют под собой 
практическое обоснование и основа-
ны на реальных примерах.

По итогам круглого стола под-
готовлена резолюция с актуаль-
ными предложениями по вопросу 
психологической помощи жителям 
Республики:
• создание единого ресурсного цен-

тра по социально-психологической 
помощи и открытие его филиалов 
во всех городах Республики;

• создание дорожной карты по ин-
формированию населения о не-

обходимости и возможностях 
получения психологической 
помощи;

• организация спецкурсов для под-
готовки волонтеров, работающих 
в условиях боевых действий.
«Во исполнение поручения Пре-

зидента России Владимира Путина 
мы сформируем единую межведом-
ственную систему оказания психо-
логической помощи для жителей 
Республики. Партия «Единая Рос-
сия» оказывает всестороннюю под-
держку жителям Донбасса, и я верю, 
что совместными усилиями мы смо-
жем реализовать такую важную 
государственную задачу, как обе-
спечение психологического благо-
получия жителей ДНР», – подвела 
итог зампред Правительства ДНР 
Лариса Толстыкина.

Она добавила, что все озвученные 
предложения войдут в итоговую ре-
золюцию круглого стола.

Следующий круглый стол будет 
посвящен патриотическому вос-
питанию молодежи.

Психологическая помощь – всему населению

Диктант Победы

Лариса Толстыкина рассказывает о психологических проблемах жителей ДНР

Жители ДНР, ЛНР, Херсон-
ской и Запорожской областей  
27 апреля приняли участие 
в международной историче-
ской акции «Диктант Побе-
ды». Отметим, что эти регионы 
впервые выступили в новом ка-
честве субъектов федерации РФ 
и в этом проекте Единой России.

В этот раз в ДНР в акции при-
няли очное участие порядка  
5000 человек на более чем 70 пло-
щадках. А всего тест написали 
более чем на 22 тысячах площа-
док по всей России и в 46 стра-
нах мира.

Центральной локацией Диктанта 
Победы традиционно стал Музей 
Победы на Поклонной горе в Мо-
скве. В режиме телемоста к ней 
подключились участники акции в 
Кингисеппе, Париже, Волгограде 
и на Эльбрусе.

Секретарь Генсовета Единой 

России Андрей Турчак в ходе те-
лемоста из Кингисеппа отметил, 
что Диктант Победы – это не толь-
ко тест на знания о Великой Оте-
чественной войне.

«Это своеобразный мост памяти 
о беспримерном подвиге наших 
солдат, которые отстояли свобо-
ду и независимость нашей Роди-

ны в годы Великой Отечественной 
войны, о тружениках тылы, о тру-
жениках народного хозяйства, 
которые восстанавливали нашу 
страну в послевоенные годы», – 
подчеркнул политик.

Андрей Турчак сообщил, что 
впервые для участия в Диктанте 
Победы более 300 площадок от-

крыты в новых регионах – ДНР, 
ЛНР, в Херсонской и Запорож-
ской областях.

 «Подвиг поколения победите-
лей, мужество, отвага наших от-
цов и дедов напоминают нам о 
непреходящей ценности патри-
отизма, учат никогда не отсту-
пать перед лицом врага и нести 
ответственность за настоящее и 
будущее нашего великого Оте-
чества», – отметил председатель 
Российского исторического обще-
ства Сергей Нарышкин в ходе тор-
жественного старта акции.

Сергей Нарышкин выразил глу-
бокую благодарность всем вете-
ранам Великой Отечественной 
войны и пожелал, чтобы Диктант 
Победы мотивировал всех его 
участников на дальнейшее изуче-
ние богатой многовековой исто-
рии России.

Традиционно 20 лучших участ-
ников из регионов России полу-

чают возможность отправиться 
9 мая в Москву и посетить Па-
рад Победы. Однако в этом году 
дополнительные приглашения 
гарантированно получат два луч-
ших участника из ДНР и ЛНР. 
Поездку организует партийный 
проект Единой России «Истори-
ческая память». Победителей из 
Донбасса в преддверии празд-
ника привезут в столицу, ор-
ганизуют проживание и вручат 
приглашение.

«Диктант Победы» – междуна-
родная историческая акция, кото-
рая позволяет гражданам России 
и других государств проверить 
свои знания о Великой Отече-
ственной войне. Акция впервые 
была проведена в 2019 году, тог-
да в ней приняли участие бо-
лее 150 тысяч человек. Жители 
ДНР впервые приняли участие 
в этой международной акции в  
2020 году.



 

В Макеевке презентовали На-
циональную стратегию дей-
ствий в интересах женщин на 
2023–2030 годы, разработанную 
Правительством РФ. Она при-
дет на смену прошлой страте-
гии, 2017–2022 годов, которая 
показала свою эффективность 
и высокие результаты. Про-
шлая концепция позволила 
снизить число женщин, рабо-
тающих на вредных для здоро-

вья производствах, сократить 
очереди в детские сады. 

«В Макеевке уже есть заинте-
ресованный стратегией актив. 
Мы прорабатываем некоторые 
проекты, такие как «Семейный 
МФЦ». Налаживаем сотрудниче-
ство со Свердловской областью. 
Прошлая стратегия нас, к сожа-
лению, не коснулась, поэтому бу-
дем работать над этой с двойной 

отдачей», – поделилась планами 
Юлия Иванова, член обществен-
ного совета партпроекта «Жен-
ское движение Единой России».

Новая стратегия продолжает и 
развивает предыдущую. Главные 
цели – это увеличение продол-
жительности жизни, вовлечение 
женщин в цифровую экономику, 
увеличение числа женщин-руко-
водителей и снижение насилия в 

отношении слабого пола.
Стратегия будет осуществлять-

ся при помощи общественных 
проектов. В первые два года бу-
дут собирать и отбирать проек-
ты, лучшие из которых и встроят 
в стратегию. Активную работу 
в этом планирует принимать в 
том числе «Женское движение 
Единой России» и Союз женщин 
Макеевки.
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В интересах женщин

От газеты до 
Интернета – один шаг.

Отсканируй QR-код 
и читай больше 

новостей о 
Единой России  

в ДНР.

Турнир по борьбе куреш памя-
ти мастера спорта Советского 
Союза по вольной борьбе Викто-
ра Соделя состоялся в Тельмано-
во на юге ДНР. Организатором 
первомайского спортивного 
действа выступил воспитанник 
Виктора Борисовича, двукрат-
ный чемпион мира по боевому 
самбо и Лиги смешанных едино-
борств ProFC, участник Предва-
рительного голосования Единой 
России Максим Швец. А также 
администрация Тельмановско-
го района.

«Единая Россия принимает ак-
тивное участие в развитии спорта 
Республики. Уже провели семи-
нар по спортивному самбо в Шах-
терске, несколько мастер-классов 
в Старобешевском районе. При-
учаем детей к занятию спортом, 
воспитываем настоящих, сильных 
духом патриотов», – отметил Мак-
сим Швец. Он является еще и директором 

спортивного клуба «Сила Дон-
басса» с филиалами в Донецке, 
Мариуполе, Моспино, Мангуше, 
Тельманово. По словам Швеца, 
основным направлением деятель-
ности спортклуба является разви-
тие силовых видов спорта в ДНР, 
таких как самбо, вольная борьба, 
бокс, дзюдо. Также планируется 
развивать и другие направления 
физического развития.

В традиционной греческой борь-
бе соревновались 70 спортсменов, 
представлявших 15 весовых ка-
тегорий – из Тельманово, Воло-
дарского, Мариуполя, Енакиево, 

Донского и Кольчика. Победите-
ли получили денежные премии 
и медали с эмблемой соревнова-
ний и портретом Виктора Соделя. 
Призеры уносили домой денеж-
ные премии и даже живые призы.

Главный приз от главы админи-
страции района достался Ивану 
Бороденко из Тельманово. По-
бедитель унес с собой барашка. 
Отличился борец из поселка Дон-
ское Волновахского района Мак-
сим Саметов. Сначала в своей 
весовой категории он завоевал яг-
ненка, а продолжая участвовать 
в борцовских схватках, выиграл 
денежный приз от главы админи-

страции района.
Виктор Борисович Содель – 

уроженец села Староигнатьевка 
Тельмановского района. Первый 
спортивный разряд по борьбе он 
получил на первенстве Донецкой 
области. В дальнейшем не раз ста-
новился победителем и призером 
соревнований, турниров высоко-
го уровня, чемпионом первенства 
СССР среди сельских спортсме-
нов. В августе 1975 года Соделю 
было присвоено звание «Мастер 
спорта СССР». С 1990 года он ра-
ботал тренером детско-юношеской 
спортивной школы у себя на ма-
лой родине. Виктор Содель подго-
товил целую плеяду выдающихся 
борцов – победителей соревнова-
ний различного уровня, а один из 
его воспитанников, Илья Мате, за-
воевал золотую медаль на Олим-
пийских играх.

Борьба куреш в Тельманово

Максим Швец с юными борцами

Напряженный поединок завершился броском


